

BOLÍVAR SOBERANO
Compra **\$0,12**
Venta **\$0,18**

DÓLAR
T.M.
\$3427
EURO
\$3.758

METALES

ORO GRAMO COMPRA	\$154.414
ORO GRAMO VENTA	\$188.414
PLATA GRAMO COMPRA	\$1.820
PLATA GRAMO VENTA	\$2.025

TASA DE USURA		INTERÉS		UVR	
Consumo	29,98 % E.A.	Prime Rate	5,25% seis meses	Ayer	\$269,03
Microcrédito	55,14 % E.A.	Libor	2,04% 180 días	Hoy	\$269,05
		DTF	4,45% E.A.		
		DTF (TCC)	3,95% E.A.		
PETRÓLEO		CAFÉ LIBRA		GASOLINA	
Brent	US\$ 58,66	Ayer	US\$ 0,96	\$7.400	
WTI	US\$ 54,79	Hoy	US\$ 0,96	ACPM	\$6.589

Económica

SAN JOSÉ DE CÚCUTA, MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2019

EL AUMENTO DEL CONSUMO, UNO DE LOS FACTORES

Cierre de frontera impulsó la creación de empresas

KATHERINE VILLAMIZAR
k.villamizar@laopinion.com.co

Tal como se había previsto, el cierre de frontera en Venezuela, hace cuatro años, se convirtió en una oportunidad aprovechada para el sector empresarial de Norte de Santander.

Tanto así que el incremento del consumo de la población actual o la demanda de productos y servicios no atendida impulsó la creación de empresas en el departamento en un 39%.

Un estudio del Observatorio Económico de la Cámara de Comercio de Cúcuta, sobre los impactos del cierre de frontera, permitió conocer que en los últimos 5 años se crearon alrededor de 8.000 empresas por año, en promedio.

Lina Iscalá, gerente del Observatorio Económico de la Cámara de Comercio, explicó que el crecimiento en el registro de empresas nuevas fue influenciado por la Ley 1780 del 2016 que promovió el empleo y el emprendimiento juvenil a través de una serie de medidas.

Este comportamiento fue bien aprovechado por las actividades comerciales, seguidas por industria manufacturera y alojamiento y servicios de comida.



LOS SECTORES DE TRANSPORTE Y DE HOTELERÍA y turismo son los que más han crecido respecto al año anterior.

Sin embargo, Iscalá agregó que aunque el anterior resultado es muy positivo, es importante resaltar que los sectores que más han crecido respecto al año anterior son los de transporte y hotelería y turismo.

Al fijarse en los ingresos y los activos, los sectores que más han crecido son el de agricultura y el de las telecomunicaciones.

39%
aumentó la creación de empresas en la región.

“En comercio se han creado muchas, pero son tiendas en su mayoría, no generan apalancamiento, mientras que agricultura y TIC sí están generando crecimiento en los activos y los ingresos”, agregó.

VENEZOLANOS
El estudio también in-

cluye a los venezolanos que han creado empresa o que se hicieron socios de otras.

En ambos casos, los indicadores han sido muy similares, pero se mantienen en cifras modestas, debido a factores externos que limitan la actividad en la población extranjera como los bancos.

Según Iscalá, en 2018 se registraron 122 personas naturales y 104 personas jurídicas.



AL FINALIZAR el 2019, la aerolínea planea conectar de manera directa a Cúcuta con Cartagena.

EasyFly aumenta las frecuencias desde Bucaramanga hacia Cúcuta

Easyfly incrementó desde ayer las frecuencias en la ruta Bucaramanga-Cúcuta-Bucaramanga, que será operada con hasta cinco vuelos diarios de lunes a viernes.

Los sábados y domingos, la aerolínea contará con dos vuelos diarios, con el fin de fortalecer la conectividad aérea entre estas ciudades y ofrecer a sus pasajeros más alternativas al momento de elegir los vuelos.

Antes, la oferta de EasyFly contaba con tres vuelos diarios directos entre semana y tres el fin de semana hacia ese destino.

La compañía informó a través de un comunicado que los tiquetes en esta ruta podrán ser adquiridos por trayecto desde \$89.485.

EasyFly opera de manera directa desde Cúcuta hacia Arauca y Medellín (Aeropuerto Olaya Herrera) con un vuelo diario.

La aerolínea también anunció que antes de finalizar este año, operará la ruta Cúcuta-Cartagena-Cúcuta, evitándole así a los pasajeros hacer conexión en otras ciudades.

“Gracias al plan de expansión que inició en el segundo semestre del 2018 y que le permite tener cobertura en el 72 % de los departamentos del país”, explicó la compañía a través de un comunicado.

A comienzos de este año, la aerolínea anunció que las rutas desde y hacia Cúcuta cambiaron su capacidad de

30 pasajeros a permitir el desplazamiento de 48 o 70 personas, aumentando así sus operaciones en el departamento en un 60%.

La ampliación de la cantidad de sillas disponibles permite que las tarifas sean más competitivas.

Cabe resaltar que a mediados de agosto, Avianca lanzó la ruta hacia Bucaramanga, en la que opera con diez vuelos entre semana.

Los vuelos fueron autorizados en mayo por la Aeronáutica Civil junto a otras 15 rutas regionales.

El número de vuelos podría variar dependiendo del comportamiento de ocupación en los primeros meses de funcionamiento de la ruta.

Venezuela, único país que registra inflación en dólares

En casi todas las economías del mundo, los precios fijados en moneda norteamericana se mantienen estables y el valor de la divisa es tan firme que se impone en la mayoría de las transacciones económicas internacionales.

El proceso económico en Táchira tiene su propia versión local, pues debido a la cercanía con Colombia, los productos de consumo frecuente se manejan con precios fijados en pesos, que también suben con frecuencia, pese a que en Colombia los precios de esos mismos productos se mantengan más o menos estables.

Aldo Contreras, economista y amplio conocedor del mercado fronterizo colombiano-venezolano, explica que ello se debe a una serie de factores concatenados, entre los que destacan la especulación y la baja productividad, los cuales terminan elevando el precio unitario porque tal como lo establece la máxima económica, “a menor producción, mayor costo”, sumado a una apreciación del tipo de cambio real.

En el caso de Venezuela, un mismo cartón de huevos, vendido en la misma mesita de la calle, pasó de \$7.000 a \$10.000 en una semana; y –según Contreras– eso sucede por un factor especulativo.

La dolarización (o pesificación) invade el ámbito laboral, pues ya nadie quiere percibir sueldos en bolívares, lo que lleva a empresarios y comerciantes a ofrecer a sus trabajadores ingresos en pesos –en el caso de Táchira y otras entidades fronterizas–, o en dólares, cuando se trata de empresas a nivel nacional.

Econotas

BAJA EL PRECIO DE LA GASOLINA Y EL ACPM



El Ministerio de Minas y Energía reveló que para septiembre los precios de referencia para los combustibles en Cúcuta bajaron. El galón de gasolina quedó en \$7.400, por lo que disminuyó \$34 pesos frente al precio de agosto. El ACPM costará \$6.589, es decir, \$15 menos que en agosto (\$6.604).

BAVARIA TENDRÁ MÁS CAMIONES ELÉCTRICOS



Bogotá (Colprensa)
Bavaria anunció la futura incorporación de 200 camiones eléctricos a su red de distribución para 2021, equivalente a cerca del 20 % de su flota de distribución. Para final de 2019, la empresa espera poner en funcionamiento los primeros doce camiones en Bogotá y Medellín.

PRECIOS DE VERDURAS SUBIERON EN AGOSTO



El Dane, por medio de su Sistema de Información de Precios y Abastecimiento del Sector Agropecuario (Sipsa), reportó que en la semana que comprende del 24 al 30 de agosto se registró un aumento en las cotizaciones del pepino cohombre, el repollo blanco, los tomates chonto y larga vida, el frijol verde cargamanto y la lechuga Batavia.

AUMENTA GANANCIA DEL BANCO DE LA REPÚBLICA

Bogotá (Colprensa)
El Banco de la República reportó que sus utilidades al 31 de julio llegaron a \$5,09 billones, cifra superior que el mismo periodo de 2018 cuando el resultado fue de \$228.866 millones. En el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 31 de julio, los ingresos del Emisor ascendieron a \$6,1 billones.

CHANCE MILLONARIO		ACUMULADO	
		\$1.103.150.887	
APUESTAS CÚCUTA 75		RESULTADOS LOTERÍA	
SORTEOS DIAS		SORTEOS NOCHE	
MOTILÓN 1	8721	CUNDINAMARCA	7954
DORADO 1	1499	TOLIMA	9708
CULONA	5284	MOTILÓN 2	2232
CHONTO	5604	DORADO 2	2148
PAISITA 1	3364	CAFETERITO 2	4004
CAFETERITO 1	0118	ASTRO LUJA	6987
ASTRO SOL	6749	Escorpión	
ACUMULADO DOBLE CHANCE MILLONARIO		Número de Conmutador	
		578 4973 - 578 4974 Ext 1.	
		\$162.258.533	